

Ist es zum ungewöhnlichen Einbruch ins Labyrinth gekommen, wobei nicht selten Gehör erhalten bleibt, so wird man nach Neumann vorgehen. Erst vor kurzem konnte ich so in einem konsultativ behandelten Falle mit sehr verschlepptem Verlauf und Mukosusbefund, bei dem von tiefen retrolabyrinthären Zellen aus der Labyrinth-einbruch geschehen war, Heilung erzielen.

Bei hinzutretender Meningitis oder sobald Veränderungen am inneren Gehörgang oder destruktive Vorgänge an der Pyramiden-spitze wahrscheinlich zu machen sind, wird man nur mittels meiner radikalen Eingriffsweise zum Ziele kommen können. Mangels genügender Erfahrung sind aber in dieser Hinsicht zur Zeit bestimmte Richtlinien für die Behandlung noch nicht zu geben, zumal die Fälle mit Spitzenherden, wie auch in den ganz vereinzelt Mitteilungen von solchen histologisch untersuchten Fällen zum Ausdruck kommt, ziemlich selten beobachtet sind.

Fach- und Personalmeldungen.

Am 26. Juni d. J. wurde in der Allgemeinen Poliklinik von Direktor Hofr. Prof. Mannaberg die neue Ambulanz für Hals- und Nasenkrankheiten (Vorstand Prof. Marschik) feierlich eröffnet, nachdem diese Ambulanz seit der Betriebseröffnung des Hauses in der Mariannengasse mit der Ambulanz für Ohrenkrankheiten (Vorstand Prof. Alexander) in gemeinsamen Räumen mit alternierender Betriebszeit abgehalten worden war.

Dem Abteilungsvorstand für Hals- und Nasenkrankheiten an der Allgemeinen Poliklinik Prof. Hermann Marschik wurde von König Boris von Bulgarien das Komthurkreuz des Nationalen Zivilverdienstordens verliehen.

Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Köln hat nunmehr für den Neubau der Universitäts-Hals-Nasen-Ohrenklinik 2472800 Mk. bewilligt. Die Klinik soll auf dem Gelände der Lindenburg gebaut werden. Sie wird insgesamt 126 Betten enthalten und ist geplant als siebenstöckiges Haus. Hierdurch ist die Gliederung in Abteilungen für Lehrbetrieb, für Forschung, für poliklinische Zwecke, für den Operationsbetrieb und die einzelnen Stationen, Männer, Frauen, Kinder, gut ermöglicht. Außer diesem Gebäude wird ein kleines Isolierhaus sowie ein Tierstall errichtet. Mit dem Bau soll im Oktober d. J. begonnen werden.